
! ! ! ! !如果我们能把握住这

个机遇" 接下来的 !"年"甚

至 #"年"香港整个发展都会

有个依归# $

!!!香港特区政府财政

司司长曾俊华日前在接受采

访时"把#一带一路$战略视作

国家实行改革开放政策之后

香港又一个千载难逢的机遇%

!一些国企全员降薪可

能会给基层员工带来消极情

绪" 但对于企业的长期发展

是有利的# 过去是干多干少

一个样"现在把效益与个人薪

酬进行挂钩"可以让员工关心

切身利益的同时"也关注企业

的经营情况" 更有利于调动

职工民主参与的积极性# $

!!!国企降薪后现离职

潮" 国资委首席专家李锦对

此如是分析%

!除了家长和监护人的

安全意识需要教育和强化以

外" 还可修改未成年人保护

法"增设禁止性条款"如增加

%家长避免将学龄前儿童独自

留在车内&%未满 $%周岁的未

成年人不得单独留在家中"应

当乘坐后排座位&等条款# $

!!!近日连续发生幼儿

闷死车内的悲剧" 全国人大

代表张淑琴建议可以修法增

加禁止性条款%

!目前"孙某某因将淫秽

视频上传新浪微博涉嫌传播

淫秽物品罪被依法刑事拘留"!

人因传播淫秽信息被依法行

政拘留# 视频中的两名当事

人"警方正在进一步处理中#$

!!!北京警方昨天发布

&优衣库不雅视频事件$调查

结果%

!我们一定要紧密团结'

全力求胜" 我们绝对不能把

台湾交给谎言'交给民粹"甚

至让一个从未反省道歉的政

党%班师回朝&"又让台湾重

蹈锁台无序的灾难# $

'!!国民党党代会 !"

日正式提名洪秀柱参选

#$!% 年台湾地区领导人选

举"发表演说时"洪秀柱强调

若当选会在&九二共识$基础

上推动两岸和平发展%

!零容忍安倍政治$

!!!日本文化界名人发

起的反安倍全国统一行动

!&日在日本全国展开%行动

标语由日本著名俳句诗人金

子兜太题写%

!首先对喜爱我的观众

致歉" 由于我的无知和疏于

学习演绎了花木兰这个作品#

经过这两天的学习我深刻地

意识到这样做是不对的# $

!接下来我会更好更多

地学习演绎更多正能量悦

人心的作品#艺术无涯"传统

有界& $

!!!近日" 贾玲因在东

方卫视(欢乐喜剧人)中恶搞

中国古代巾帼英雄花木兰遭

遇网友和观众不满"' 月 (&

日晚"贾玲在微博发文道歉"

原计划 )"日晚播出的大结

局延期播放%

! ! ! ! !在技术层面"我们可以说"这

一轮动荡已经基本结束了# 但是挑

战没有结束# 关键在股市基本稳定

以后" 金融监管部门怎么采取下一

步措施"包括干预措施的退出"对短

期的效应和长期的制度安排的考

量" 如何防范道德风险和加强股市

风险教育等等#但是"我们有充分的

信心"中国的股市会健康地发展# $

***中国财政部副部长朱光

耀 !&日在伦敦表示+

!在 '股打响这场经济战争"

是冲着五星红旗来的# $

!!!中共十八届中央委员,国

有特大型军工企业中航工业集团

-下称中航工业. 董事长林左鸣 !'

日接受媒体采访时"讲述了这次股

灾的性质以及中航工业救市护盘

的过程%

!重要的是要记住"这是一个

相对年轻的证券市场((世界各

国遇到状况时"政府都采取了不同

措施"来减小股市的波动性# $

!我相信"他们对改革的决心

和承诺像以往一样坚定# $

***世界银行行长金墉 !'日

对此前世行一份批评中国金融业

的报告予以正式否定%

!股市危机没有给中国经济带

来不可避免的损失"经济增长不会

因此放缓# $

***在中国股市经历了三周

的暴跌后"国际评级机构惠誉和穆

迪日前一致作出如上表示%

!%证监法网行动&紧锣密鼓"

打击市场中违法违规事件的意图

已经十分明显"根据之前的经验来

看" 打击力度似乎大过以往历年#

如果一直坚持下去"那么肯定会起

到重要的警示作用"市场的违法违

规情况有望因此而逐步减少# $

***上周三"证监会宣布集中

部署了&*+!, 证监法网专项执法

行动$的第五批案件% 对此"国内

著名经济学家宋清辉作出上述

评价%

!纵览全球资本市场演进的历

史"国际社会在资本市场的治理中

积累了许多经验和教训#历史上也

一度有不干预立场占据主导的时

代"但随着金融市场的发展日趋复

杂" 全球资本市场的联动加强"适

当干预的必要性得到确认# $

***新华社今日发表述评文

章指出"资本市场的自我修复机制

和监管当局在特定情况下的介入

有机结合"才能更好地促进资本市

场健康发展%

!金融风险具有很强的传染

性"救市举措的出手须果断'及时#

如果市场从融资和交易功能弱化"

进一步恶化到金融机构倒闭或遭

遇挤兑时再出手挽救"那政府支付

的成本'市场遭受的损失很可能会

被指数级放大# $

***中信证券研究部首席宏

观经济学家诸建芳表示%

本栏编辑 潘高峰 实习生 姚倩倩

! ! ! !地铁列车! 底座和车身完全分

离!静静地躺在"手术台#上等待架修!

申通地铁首席技师李鹃伟就是"列车

医生$! 今年申城所有 !"#$列地铁

列车中的 %&'都要进入基地架修%

轨交安全运行! 不止需要列车

"开得出!刹得住$% 今天上午!市十

四届人大常委第 ((次会议听取市

政府关于本市公共交通安全管理情

况的报告% 透过一个"列车医生$的

轨交安全观! 不难管窥一座特大型

城市"地下动脉$的畅通!需要怎样

的技能和理念%

"潮汐式通勤$ 和 "沙丁鱼罐

头$!已是申城公交运行新常态% 每

天早高峰! 申城地铁究竟呈现多大

的能量&一个最简单的比方是!搬运

一个中等规模城市的总人口% 具体

点说! 如今! 申城地铁日客流超过

)*+万人次! 周末超过 %+++万人

次%而在 (+%,年全市公共交通日均

客运量 %*(% 万人次! 同比增长

*-% 其中! 轨道交通日均客运量

"",万人次!同比增加 %!-!占全市

公共交通日均客运量的 *%-! 单日

最高客运量达到 %+(#万人次'地面

交通日均客运量 "!+万人次! 同比

下降 (-! 占全市公交客运量的

,#-' 市内水上客运日均客运量 %"

万人次!同比下降 )-!占全市日均

客运量的 %-%

如此壮观的数字背后! 一个结

论是(轨交!已是最受市民青睐的出

行方式%

名望有多大! 压力有多大% 每

天! 申城轨交网络上线运营车辆

*++列)日均运营里程 %(+万车公

里!轨道长度达到 %,",公里!触网

长度达到 %'"'公里% *列车医生$

李鹃伟关心的!头一件!要让这么多

的车在这么长的线路上! 安全开出

去!安全开回来%

其实! 行车设备缺陷与故障!

正是轨交运行安全的一大诱因% 这

样的事故隐患!如何才能降到最低&

答案是(流程控制%

打个比方!列车凌晨进入基地维

护!是看*夜门诊$!每辆车在 #+分钟

里接受 %(+项常规检查!一切正常!

一早就接着出车干活% 相对 *夜门

诊$!那些来架修的!就是*住院治疗$

+++凡是行驶了 *年或里程达 '(.*

万公里的列车!都要来基地"住院检

查$'如果资历再深点!行驶 %+年或

里程达 %(*万公里!那就要大修了%

在每天 "夜门诊$)*年架修 %+年大

修之外!还有每个月的平衡修%

流程控制!不止用于待命列车%

运行列车一旦突发故障! 乘客又该

如何安全撤离& 答案还是( 流程控

制%危急时刻!最大程度减少伤亡的

流程控制!来自"能应急$"善调度$

的轨交应急预案%

市人大常委会公交安全专项监

督调研表明!"踩踏事故$ 已是轨交

安全最大隐忧% 因此!大客流疏散!

是轨交应急预案的必备科目% 本月

初!一场申城地铁大客流疏散和公交

应急联动演练!显示了"流程控制$的

功效% 一旦遇到列车中途停运事故!

应急预案的流程是(让乘客有序"跟

着走$!广播)荧光棒)绿马甲!此时此

刻!引导的捍卫的!就是秩序% 当所

有乘客被有序引导至地面! 接下来

的流程!才是地面公交的疏散%

保障轨交安全! 在流程控制之

外!更少不了技术革新%李鹃伟很在

意+++庞大列车的微小部件! 还有

多少革新的可能%检修车间里!有一

处是"李鹃伟大师工作室$% 地铁列

车是进口的!维修!却不能没有自己

的 "大师$% 从 (+++年进入地铁行

当!%*年里!李鹃伟从技师变成了上

海市技能大师!带领 %"位徒弟完成

%+多个攻关项目! 获得国家实用新

型专利 #项和上海市科技进步奖%

工作室的陈列柜里!有一对空压

机甩油片!一个是改造前的!一个是

改造后的!两相比较!改造后的只多

了两个洞眼+++结果!原先来架修的

车辆 "+-都存在甩油片脱落故障!自

从多了洞眼!无一脱落% 小小甩油片

好好干活!列车制动就让人放心了%

大师眼里! 科技创新与城市公

共安全!密不可分!轨交安全需要更

多的"甩油片革新$%科技创新!一样

可用于轨交提升大客流疏散应对能

力%今天上午的报告显示!市政府支

持企业研究建立基于客流信息系

统) 无线局域网管控技术和移动视

频技术的轨交大客流智能系统% 结

果!车站出入口的客流数量)变化规

律和客流通勤状态! 都有了实时监

控' 区域人流动态监测预警和大客

流风险评估机制!便也由此形成%此

外! 在可能出现客流拥挤的车站或

部位!车厢)车站)网络)移动终端!

必要时! 齐刷刷启动 "宣传诱导机

制$!同时发布提示信息!引导客流

避开拥堵区域!严防拥挤踩踏%

而无论是流程控制! 还是技术

革新! 最终的安全保障! 还在于

人+++人的安全意识和安全素养%

李鹃伟不明白! 为啥那么多的

人不安检! 跟安全隐患潜在的巨大

风险相比!过安检的那一点点麻烦!

值得计较吗&或者!计较不计较都在

其次+++不安检不进站+++是规

则!而规则的普及!是否已到"无孔

不入$的境界& 不说别处!单单地铁

车厢公益广告! 普及安全常识和安

全规则!不妨加把劲!试试看%这!也

是一种社会发动%
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“列车医生”把脉轨交安全
姚丽萍

!世界各国都采取措施减小股市波动性"

又逢周一，股市牵动亿万中国人的心。连续大跌后的强
劲反弹究竟意味着什么？政府出手干预是否有利于股市健
康发展？国际上对中国的经济发展又有怎样的预测和展望？
来看看各方的观点。

孙绍波 画


